



Profesora "chorera" tejió libro didáctico

Por Enrique Monsalve P.

Simplemente en 1993 inscribió su obra como propiedad intelectual y en diciembre de ese mismo año su libro "Apresto 21", fue declarado material didáctico en la Educación Chilena por el Ministerio de Educación.

La profesora Rosa Ester González invirtió tres años en su labor docente como profesora de inglés en el liceo Isidro F. Cumanáshue, se siente realizada, especialmente porque son muy pocos los maestros que en Chile han podido editar un libro, especialmente que sirva como material de apoyo a la formación de los alumnos.

Esto es claramente reconocido por el decano de la Facultad de Educación de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, profesor Raúl Fuentes, quien al respecto ha dicho que "ten resaltado hechos como éste que son muy poco frecuentes dentro del profesorado, por ello es que ésto tiene un valor mucho más preponderante. No es frecuente también, porque no existen los medios y la ayuda para que un profesor pueda hacer éstas cosas, lo que implica un tremendo esfuerzo personal".

"Creo que el texto tiene varios elementales positivos, de los cuales uno podría operar. En primer lugar representa el esfuerzo de una profesora que pone a disposición de todos sus colegas un conjunto de actividades de aprendizaje que son, diría yo, esenciales en el desarrollo de los fines básicos que constituyen los fundamentos para el aprendizaje de la lecto-escritura, de las matemáticas y de todo el desarrollo posterior", agregó el decano.

En el texto se encuentran todas las actividades que apuntan al desarrollo de los aspectos lógicos-matemáticos y las conductas que los escolares de ese nivel deben alcanzar para un relativo éxito en la educación parvularia y fundamentalmente en el primer año de educación básica.

"Desde esa perspectiva -señala el profesor Fuentes- el texto es un excelente aporte, fundamentalmente porque reúne toda la experiencia de la profesora, por lo tanto está hecho pensando en los niños que precisamente conciernen a nuestras aulas. Con esto quiero decir que no es una obra hecha en una cápsula, ni de ministro, ni de escritor de insecticidas ni técnicos, sino que ha sido elaborada por una educadora recogiendo la experiencia que ella ha tenido con sus alumnos y expresado de una manera que sirva al resto de los profesores".

La obra didáctica fue presentada oficialmente por su autora en presencia de autoridades municipales y educacionales. En la ocasión, se emitieron jardines elegidos.

"Escribir un libro no sólo es el resultado del ingenio y del conocimiento. Es la expresión, además, de un rico contenido subjetivo del autor, que puede proyectarse en el servicio de los demás mediante la entrega de su propia individualidad. Indudablemente que el trabajo hecho por la docente González presta a todos los profesores del país y en especial a los de Tacuán", expresó el académico su-

brogante del puerto, Fernando Varela.

Tejiendo un libro

La historia se remonta hace algunos años y el libro así fue tejiendo casi sin pensarlo.

"Solo tenía una vacía idea de lo que quería hacer" dice Rosa Ester, cuando recién comenzó este labor, que se fue concretando gracias a la cantidad de material que el profesor realiza para hacer sus clases. Los profesores tenemos que confeccionar gran parte del material que utilizamos en nuestras clases. A medida que se transcurrió el tiempo seleccioné el mejor y lo fui dando al libro", relata la profesora González Yevanes.

La idea se fue afirmando, atendiendo a las pautas que al respecto entrega el Ministerio de Educación. Finalmente se hizo realidad, una vez que la exigente comisión del Ministerio de Educación emitió su respectiva aprobación y declaró material didáctico al libro.

"Soy muy creativa y pienso que la mano de Dios está detrás de todo esto. El hace que me envíe trabajo. Frente a los niños me siento muy bien y al instante que estoy junto a ellos se me pasa rápidamente, por lo tanto escribir un libro era una de las formas como responder a tanta alegría que me proporcionan los pequeños. Creo que lo conseguí, pero para ello también tuve la colaboración de muchas personas, especialmente mis colegas, los que siempre me alentaron", expresó la docente.

Difícil prueba

El proceso de reconocimiento del libro por parte del Ministerio de Educación pesó por

una comisión técnica, los que señalaron que serían cuidadosos para darle su aprobación. Si el texto de la profesora González pasó estas instancias, quiere decir que cumple con los objetivos que están especificado para la educación nacional.

"Es lo que quise hacer al reunir el material. Sabía que tenía que ser bastante rigurosa en la elaboración del texto, porque si Ministerio de Educación sólo se recorre una vez. En caso de no ser aprobado no hay una nueva oportunidad", agregó la docente.

Por otra parte, con la elaboración de esta obra quedó de manifiesto que los profesores de nuestro país están en condiciones de poder elaborar sus propios materiales didácticos, los que de ser bien concebidos pueden ser aprobados por el Ministerio de Educación. La profesora Rosa Ester González Yevanes lo ha demostrado.

"Le puse 'Apresto 21' porque está destinado para el desarrollo de las funciones básicas, necesarias e indispensables, para el inicio de todo aprendizaje sistemático, es decir, cumple con el objetivo de 'aprestamiento' o de preparación de los estudiantes básicos y 21 porque ya prácticamente estamos en el nuevo siglo", señaló la educadora al referirse al título de la obra.

Las funciones básicas de lenguaje, coordinación motriz, esquema corporal, percepción visual y auditiva, orientación espacial y temporal, coordinación visomotoras y orientación tiempo-espacial están instaladas en las diferentes páginas del texto.

Las actividades son fáciles de realizar -señala en su libro la profesora González- porque van de lo más simple a lo más complejo y están adecuadas para que el aprendizaje del alumno sea ameno, eficiente y formativo en el segundo nivel de Transición de Educación Parvularia y en la asignatura de Castellano de primer año básico.



La Gaceta del Sur - 8

Profesora "chorera" tejió libro didáctico [artículo] Enrique Monsalve P.

AUTORÍA

Monsalve P., Enrique

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesora "chorera" tejió libro didáctico [artículo] Enrique Monsalve P. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)